

Ministro Pizarro en exclusiva con LA REGIÓN pone a la infraestructura deportiva en la zona como ejemplo nacional

El secretario de Estado de la cartera de deportes, Jaime Pizarro, quien tiene una exitosa trayectoria futbolística y profesional, estará hoy monitoreando el estado de avance de las obras del gimnasio techado de Tierras Blancas y la inauguración de dos Centros de Deportes y Recreación en La Serena y Coquimbo. «La inversión en deporte es inversión social», manifestó en la previa.

Por René Martínez Rojas

El tiempo ha sido intenso para el ministro del Deporte Jaime Pizarro. Pero entre reuniones en La Moneda y chequeando que todo esté en óptimas condiciones para el Mundial Sub 20 que se desarrollará en septiembre, darse un espacio para visitar las regiones también es una prioridad en su gestión.

En Coquimbo, su visita hoy estará enfocada en el desarrollo e implementación de infraestructura deportiva, primero en el hito de la primera piedra del skatepark que se construirá en La Herradura, además de monitorear el estado de avances de las obras del gimnasio techado de Tierras Blancas y la inauguración de dos Centros de Deportes y Recreación (Cendyr): el de San Joaquín y Tierras Blancas. El conocido como el Káiser le dio nota positiva a lo avanzado en la conurbación y las provincias de Coquimbo.

«La infraestructura en regiones es uno de los ejes de trabajo de nuestra cartera», señala en entrevista con *Diario La Región*.

Y agrega que «la inver-



sión en deporte es inversión social, con beneficios para la salud física y mental de las comunidades, que puede ayudar a la prevención de distintos consumos problemáticos en edades tempranas y a prevenir de patologías de salud asociadas al sedentarismo».

En cuanto a los proyectos que se vienen para la región en el corto y mediano plazo, destaca la construcción del Polideportivo IND en La Serena, que actualmente está en su etapa de diseño, «y que es un Centro Deportivo Comunitario con accesibilidad universal, con una proyección de 12.448 m2, donde se consideran zonas de administración, deportivas, de apoyo como sala de lactancia y juegos activos. También, la conservación del Complejo Deportivo Municipal de Los Vilos, que contempla diversas obras en cierres perimetrales, pintura de muros y graderías, arreglos en baños y camarines y reposición de luminarias led, entre otras intervenciones. Además, durante el segundo semestre se proyecta el inicio de obras del muro de escalada en el Cendyr de La Serena.

Sobre la inversión en infraestructura en la región, ¿cómo evalúa la gestión del IND en ese sentido?

No solo la inversión en infraestructura es relevante,

sino también la gestión de estos espacios para que su uso, ya sea por el alto rendimiento o el deporte comunitario, pueda desarrollarse de la mejor forma. En ese contexto, el trabajo conjunto del Ministerio del Deporte junto al Instituto Nacional del Deporte tiene como objetivo la promoción de la actividad física para mejorar la calidad de vida de las personas.

Pasando a otro tema... De acuerdo a las encuestas, es el ministro mejor evaluado. ¿piensa postularse a algún otro cargo?

Mi preocupación en este momento es trabajar desde el

espacio en el que se me ha honrado estar, esto es, como titular en el Ministerio del Deporte, sin pausa para que la actividad física penetre de manera masiva en los territorios y en las comunidades. Creo que el deporte no solo es un derecho, sino que es un agente de cambio personal y social.

¿Cuál es su reflexión sobre este período?

Desde mi sector y labor específica como ministro, me tocó recibir la posta de gobiernos anteriores, respecto de la organización de los Juegos Santiago 2023, un círculo virtuoso que seguirá desarrollándose: entregaremos una infraestructura de estándar mundial para seguir proyectando la práctica del deporte hacia adelante. En este sentido, estamos hablando de proyectos de Estado, con mirada de largo plazo y que trasciende gobiernos.

¿Se ha trazado como uno de los objetivos modernizar la Ley de las Sociedades Anónimas Deportivas en Chile?

Estamos trabajando para que esta iniciativa avance en el Congreso y desde el Ejecutivo se le ha puesto urgencia a la tramitación de este proyecto de ley. En esta línea, hemos incorporado indicaciones que complementan el pro-

yecto de ley, que es de iniciativa parlamentaria y que apuntan a tres grandes objetivos: separar la ANFP de la Federación de Fútbol de Chile; regular la multipropiedad directa o indirecta, incorporando el concepto de beneficiarios finales y que permitiría transparentar los dueños de los clubes, y finalmente regular el rol de los representantes, prohibiendo que participen de la propiedad de los clubes y en sus directorios».

Tras lo exitoso que fueron los Panamericanos, ¿cuál sería el siguiente paso?

La exitosa realización de los Panamericanos y Parapanamericanos Santiago 2023 inauguró lo que podríamos llamar la ruta de los grandes eventos deportivos. Chile demostró que tiene la seriedad, la capacidad y la estabilidad política y social para asumir de manera virtuosa un compromiso de Estado con el deporte. Sin ir más lejos, el 28 de junio se dará inicio a la Americup Femenina de Básquetbol, luego en septiembre viene la Copa Mundial Sub-20 FIFA que se desarrollará en cuatro regiones, con recintos que están siendo remodelados para cumplir con el estándar FIFA, e inversión en infraestructura que quedará para las comunidades.

¿Los Juegos Olímpicos podría ser el siguiente salto? ¿Tiene claro cuáles son los costos de inversión?

A la organización ya confirmada de los Juegos Mundiales Olimpiadas Especiales Santiago 2027, hemos sumado la postulación, como país organizador, de los Juegos Olímpicos y también hemos presentado nuestra candidatura para los Juegos Olímpicos de la Juventud 2030. Y en cuanto a la inversión, que es un esfuerzo público y privado, se irá definiendo en la medida que la postulación tome forma y se irá ajustando en función de la definición de sedes e infraestructura existente.

DATOS:

En cuanto a cifras, destacan las mejoras en los recintos deportivos del Cendyr La Serena, con una inversión total de \$1.238.858.000, donde se realizó una mejora integral del principal recinto deportivo de IND de la región, convirtiéndose en la inversión más alta en infraestructura deportiva desde el nacimiento del parque, en 1977.